

LA CIUDAD Y SU PASADO

(Continuación y final del texto de la moción y memoria presentada al Ayuntamiento por el Rdo. Dr. Don Lamberto Font y cuya publicación de su primera parte correspondiente al Archivo Municipal, figura en la edición de la pasada semana).

Museo Municipal

Si el Archivo Municipal ha sufrido vicisitudes en el transcurso de estos años, no menos las ha tenido el Museo Municipal, el cual habiase convertido en lugar indigno de ser visitado, por las condiciones del local y otras desorganizaciones producidas por los años, desgaste, la guerra y otras que no es de la incumbencia del infrascrito, reseñar en el presente escrito.

Ante todo, al ser designado el lugar que actualmente ocupa el Museo Municipal, se ha procurado que tuviera la presentación y decoro, que mereciese la población guixolense. El Excelentísimo Sr. Ministro de Educación Nacional, el Excelentísimo Sr. Gobernador Civil y las contadas personas, que hasta el presente, lo han visitado, no han podido menos que expresar su gratísima impresión.

La recuperación y ordenación de los materiales, propiedad del Municipio, ha sido labor aún más difícil que la del Archivo Municipal. A los muchos esfuerzos realizados, añadiremos los que fueren necesarios para conseguir el máximo, en esta árdua tarea, si el Ayuntamiento lo dispusiera; la haría el suscrito, movido por el mismo afecto a los guixolenses, del que antes se ha hecho mención.

En la entrega de materiales del antiguo Museo, no ha recibido el infrascrito inventario alguno. Debe, pues, confeccionarse rápidamente y hacer constar en él, tanto lo recibido, como lo que ha ingresado de nuevo.

El Museo puede ser ya

inaugurado, mas considera el suscrito que podría hacerse conjuntamente con la inauguración del Archivo. El hacerlo inmediatamente, será un medio de aumentar los fondos de esta institución cultural municipal, y así en el próximo verano, ser ya un medio de atracción de estudiosos y turistas, lo cual dará más auge e importancia a nuestra Ciudad.

Además el Museo puede ser un elemento cultural de primer orden para los amantes del arte y de la juventud estudiosa. No se olvide que los alrededores de San Feliu, pueden ser objeto de múltiples excavaciones con las que enriquecer extraordinariamente el prestigio cultural de la ciudad y del Museo.

El Museo Municipal, si no se quiere que llegue un momento de total desaparición como estaba destinado el hasta ahora existente, requiere una labor activísima y continuada. El prestigio del mismo, su bella presentación, la diligencia en anotar los materiales nuevamente entrados y los depositados; la confección de maquetas; la adquisición de otras piezas ya sea por medio de compras, donativos o depósitos; la constante catalogación; el interesar en el mismo las promociones jóvenes de la ciudad, demuestran la necesidad de la labor a la que se ha hecho referencia.

Además debe gestionarse de que tengan feliz cumplimiento las promesas que tan generosamente hizo el Excelentísimo Sr. Ministro de Educación Nacional, referentes al Museo, tales como la entrega de la cantidad que ha importado la construcción de las vitrinas, y la cesión en depósito de algunos cuadros del Museo del Prado, de los retirados en sus almacenes, por ser de menor importancia o repetición de otros.

Es la Corporación Municipal, no obstante, a la que

compete determinar la organización futura y definitiva que quiera dársele.

Como en el Archivo, en el Museo ha podido el suscrito contar con la colaboración activa y estimada a la par que entusiasta, decidida y valiosa, en la persona de D. Luís Esteva Cruañas, no ya sólo en el trabajo de ordenación, sinó también en su aportación de piezas de su propiedad, Cabe también hacer constar la aportación y entusiasmo del Rvdo. Sr. Cura Párroco-Arcipreste D. José M.º Cervera.

Historia de San Feliu de Guixols

La Historia guixolense resumido, con destina al público en general, estaría ya terminada y publicada, si nuevos datos, algunos inéditos y de gran interés, no hubieran retrasado, algo más de lo deseado, su redacción. Unos han aparecido en la ordenación del Archivo, otros el suscrito los ha buceado en el Archivo Diocesano, donde han surgido datos de gran valor. Una Historia, que se dedica al Magnífico Ayuntamiento y a su Ciudad, cree el suscrito preferible sea lo más completa, y a ello se debe haber prolongado algo más su entrega, la que cabe confiar será próxima.

Además, no se olvide la con-

veniencia de terminar la ordenación del Archivo Municipal para así poder consignar en las notas a publicar, las citas correspondientes con referencia exacta a los fondos archivísticos, lo cual habría sido imposible antes de terminar la expresada ordenación.

Existen ya doce capítulos redactados, con un total de más de doscientas cuartillas que abarcan desde la prehistoria guixolense, hasta el siglo XIV inclusive.

He ahí, Magnífico Sr., el actual estado de la labor que se confió al suscrito y gustosamente aceptada. Resuelva esa Magnífica Corporación Municipal, cuanto juzgue conveniente para el mayor esplendor cultural de la Ciudad, con la seguridad de encontrar siempre la más segura y completa colaboración del exponente.

ANTONIO MARTI

Antigua y acreditada

«Casa Garet»

la Casa de las Gabardinas y Trincheras

y de las Mantas lana de Mallorca directas de Fábrica.

Tejidos. Géneros Blancos, Géneros de Punto, Paraguas, Especialidad en Confecciones.

SAN FELIU DE GUIXOLS

Plaza España, 17



GRAN LICOR
ESTOMACAL
BONET